

## « De la liberté du chrétien » de Martin Luther (1520) - résumé

La lettre de Martin Luther, intitulée "De la liberté du chrétien" (1520), est l'un des textes les plus influents de la Réforme. Voici un résumé succinct :

Luther y développe l'idée paradoxale selon laquelle le chrétien est à la fois « libre seigneur de toutes choses et sujet à personne » et « serviteur en toutes choses et soumis à tous ». Cette dualité repose sur la foi et l'amour :

1. Liberté par la foi : Par la foi en Christ, les chrétiens sont libérés de l'obligation de suivre les lois et les œuvres pour être sauvés. La foi seule justifie et rend l'âme libre. La vraie liberté chrétienne est intérieure et spirituelle, indépendamment des œuvres extérieures.
2. Servitude par l'amour : Même si les chrétiens sont libres en esprit, ils se font serviteurs par amour envers le prochain. Luther insiste sur le fait que la foi produit naturellement de bonnes œuvres par amour, non par obligation légale.

Cette lettre marque un tournant dans la pensée religieuse de l'époque en plaçant la foi individuelle au centre de la spiritualité chrétienne et en rejetant les pratiques religieuses perçues comme superflues ou oppressives.